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Hingga	akhir	2023	pencatatan	konsumen		Lique�ied	Petroleum	Gas	(LPG)	3	kg	berdasarkan	data	nomor	induk	

kependudukan	atau	NIK	pada	kartu	tanda	penduduk	(KTP)	belum	mencapai	setengahnya.	Angkanya	sekitar	

16,67%	atau		31,5	juta	NIK	yang	sudah	melakukan	transaksi	pembelian	LPG		3	kilogram.		Padahal,	menurut	

data	Percepatan	Pensasaran	Penghapusan	Kemiskinan	Ekstrem	(P3KE),	total	NIK	yang	berhak	mengonsumsi	barang	

bersubsidi	 tersebut	 mencapai	 189	 juta	 orang.	 Bahkan	 kenyataan	 di	 pasar,	 meski	 mulai	 1	 Januari	 2024	 aturan	

mendaftar	 atau	membawa	 KTP	 saat	 membeli	 LPG	 'melon'	 efektif	 berlaku	 namun	masih	

banyak	 warung	 yang	 mengabaikannya.	 Bahkan,	 PT	 Pertamina	 (Persero)	

mengeluarkan	 ancaman,	 bakal	 menutup	 agen	 dan	 penyalur	 nakal	 yang	 tidak	

menjalankan	aturan.	Meski	mayoritas	sepakat	pengetatan	aturan	agar	subsidi	

tepat	sasaran,	namun	pemerintah	diwanti-wanti	agar	kebijakan	itu	tidak	

mempersulit	warga.	Mungkinkah?

Baca	di	hal	11....

REALISASI BARU 'SEUPRIT'

ATURAN LPG 3 KG BIKIN WARGA SULIT?

ANGGARAN BELANJA 

SUBSIDI LPG INDONESIA 

(2013-2024)*(RP)

2024*

2023

2022

2021

2020

100.390.005.332.074

91.200.000.000.000

84.300.000.000.000

67.615.130.344.664

32.810.891.192.000

5 PROVINSI DENGAN PERSENTASE

RUMAH TANGGA YANG GUNAKAN 

LPG* UNTUK MEMASAK (2021)

SUMATERA SELATAN

KEP.BANGKA BELITUNG

BENGKULU

KALIMANTAN BARAT

DKI JAKARTA

91,78%

92,4%

92,23%

92,05%

91,91%

Setiap pembelian 
diwajibkan 
menggunakan KTP.

Elpiji 3 kg 
merupakan gas 
bersubsidi 
untuk warga 
tidak mampu.

Belum banyak 
masyarakat tahu 
aturan baru ini. 
Pembelian di toko 
masih seperti 
biasa.

ATURAN BARU
PEMBELIAN 
ELPIJI "MELON”

HATI-HATI GEMPA 
BERTUBI-TUBI DI RI
JAKARTA-Awal	tahun	2024	dibuka	dengan	rentetan	gempa	yang	
melanda	RI.	Belum	usai	penanganan	gempa	di	Sumedang,	Rabu	
(3/1/2024),	 gempa	 magnitudo	 5,9	 mengguncang	 Banten	 dan	
sekitarnya.	 Badan	 Meteorologi,	 Klimatologi,	 dan	 Geo�isika	
(BMKG)	menyatakan	gempa	ini	berpusat	di	72	kilometer	barat	
daya	 Bayah,	 Banten.	 Pusat	 gempa	 memiliki	 kedalaman	 74	
kilometer.	 Warga	 perlu	 berhati-hati,	 karena	 menurut	 data	
National	Oceanic	and	Atmospheric	Administration	(NOAA),	dua	
negara	 besar	 di	 Asia	 yang	 juga	 paling	 banyak	 dilanda	 gempa	
sejak	1990	yaitu	Republik	Rakyat	China	 sebanyak	186	gempa	
dan	Indonesia	dengan	166	gempa.

Baca	Halaman	2

Ratusan	warga	Sumedang,	Jawa	
Barat,	masih	mengungsi	dan	nelum	
kembali	ke	rumah	setelah	terjadi	
gempa	bumi	secara	beruntun	sejak	
Minggu	31	Desember	2023	hingga	
Rabu	3	Januari	2024.(ANTARA)
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1004 rumah rusak, 808 rumah rusak 
ringan, 93 rumah rusak sedang, 103 
rumah rusak berat," kata Herman, 
Selasa (2/1/2024).

Herman menyampaikan, nantinya 
akan ada tim khusus dari Badan 
Penanggulangan Bencana Daerah 
( B P B D )  S u m e d a n g  u n t u k 
memverifikasi data dampak gempa di 
S u m e d a n g .  " D a t a  y a n g  v a l i d . 
Selanjutnya akan diusulkan ke Badan 
Nasional Penanggulangan Bencana 
(BNPB)," ujar Herman.

Berdasarkan data dari Posko 
Tanggap Darurat Bencana Gempa, 
jumlah kerusakan bangunan akibat 
guncangan gempa di Sumedang ini, 
telah mencapai 1.136 unit. Dengan 
rincian, bangunan yang rusak ringan 
sebanyak 876 unit, rusak sedang 136 
unit, dan rusak berat 124 unit. Ribuan 
bangunan yang mengalami kerusakan 
akibat guncangan gempa tersebut, 
tersebar di 14 wilayah kecamatan, 
masing-masing Kecamatan Sumedang 
Utara, Sumedang Selatan, Cimalaka, 
Tanjungkerta, Tanjungmedar, Ganeas, 
Cisarua, Rancakalong, Sukasari, Cisitu, 
Paseh, Pamulihan, Tanjungsari, dan 
Buahdua.  

Informasi soal data bangunan 
terdampak gempa di Sumedang ini, 
dibenarkan juga oleh Penjabat 
Gubernur Jawa Barat Bey Machmudin. 
Menurut Bey, sesuai data yang masuk, 
saat ini jumlah kerusakan rumah 
akibat gempa di Sumedang sudah 
mencapai 1.136 rumah. 

“Data kerusakan ini baru laporan 
a wa l ,  j a d i  b e l u m  d ive r i f i k a s i . 
Kerusakannya dicatat dulu, kemudian 
nantinya akan diverifikasi oleh tim. 
Jika sesuai dengan kejadian gempa di 
Cianjur, rumah dengan rusak berat 
mendapatkan Rp 60 juta, rusak sedang 
Rp 30 juta, dan rusak ringan Rp 15 
juta," kata Pj Gubernur Jabar, saat 
meninjau perkembangan kondisi 
RSUD Sumedang, Rabu (3/1/2024). 
(wid,ant,rls,ist/dya)

SUKABUMI - Badan Meteorologi, 
Klimatologi, dan Geofisika (BMKG) 
menyampaikan pemuktahiran data 
gempa Banten yang sebelumnya 
tercatat berkekuatan Magnitudo 5,9 
menjadi 5,7 setelah dianalisa. 

" H a s i l  a n a l i s i s  B M K G 
m e n u n j u k k a n  g e m p a  b u m i  i n i 
memiliki parameter update dengan 
kekuatan Magnitudo 5,7," kata Kepala 
Pusat Gempa Bumi dan Tsunami 
BMKG, Daryono, dalam keterangan 
tertulis , Rabu (3/1/2024). 

Sebelumnya, BMKG menyebutkan, 
gempa M 5,9 pada Rabu 3 Januari 2024 
pukul 07.53 WIB berlokasi di 7.57 
Lintang Selatan,106.14 Bujur Timur 
atau 72 km Barat Daya Bayah, Banten 
dengan kedalaman 72 kilometer. Hasil 
pemuktahiran episenter gempa bumi 
terletak pada koordinat 7,57 Lintang 
Selatan 106,17 Bujur Timur atau 
tepatnya berlokasi di laut pada jarak 
77 Km arah Barat Daya Sukabumi, 
Jawa Barat, pada kedalaman 63 km. 
"Hasil pemodelan menunjukkan 
b a hwa  g e m p a  b u m i  i n i   t i d a k 
berpotensi tsunami," ujar Daryono. 

Daryono menjelaskan, dengan 
memerhatikan lokasi episenter dan 
kedalaman hiposenternya, gempa 
bumi yang terjadi merupakan jenis 
gempa bumi kedalaman menengah 
akibat adanya deformasi batuan dalam 
L e m p e n g  I n d o - A u s t r a l i a  ya n g 
tersubduksi ke bawah Lempeng 
Eurasia. "Hasil analisis mekanisme 
sumber menunjukkan bahwa gempa 
b u m i  m e m i l i k i  m e k a n i s m e 
pergerakan geser-naik (oblique 
thrust)," jelas dia. 

"Hingga pukul 08.30 WIB, hasil 
monitoring BMKG belum menunjuk-
kan adanya aktivitas gempa bumi 
susulan (aftershock)," sambung 
Daryono. 

Gempa bumi ini, lanjut Daryono, 
berdampak dan dirasakan di daerah 
Surade, Sukabumi, dengan skala 
intensitas IV MMI (bila pada siang hari 
dirasakan banyak orang dalam 
rumah). Di Pelabuhan Ratu, Cianjur, 
Panggarangan, Lebak, Garut dengan 
skala intensitas III MMI. Getaran 
biasanya dirasakan nyata dalam 
rumah. Terasa getaran seakan akan 
truk berlalu. 

Daerah Lembang, Bandung Barat, 
Cimahi, dengan skala intensitas II-III 
MMI. Getaran dirasakan nyata dalam 
rumah. Terasa getaran seakan akan 
truk berlalu. Sementara di daerah 
Tangerang Selatan dengan skala 
intensitas II MMI, getaran dirasakan 
beberapa orang, benda-benda ringan 
yang digantung bergoyang. 

Daryono mengimbau masyarakat 
tetap tenang dan tidak terpengaruh isu 
yang tidak dapat dipertanggung-
jawabkan kebenarannya. Selain itu, 
masyarakat diimbau menghindari 

bangunan retak atau rusak akibat 
gempa. "Periksa dan pastikan pula 
bangunan tempat tinggal cukup tahan 
gempa ataupun tidak ada kerusakan 
yang dapat membahayakan kestabilan 
bangunan sebelum kembali ke dalam 
r u m a h ,"  i m b a u  d i a .  " P a s t i k a n 
informasi resmi hanya bersumber dari 
BMKG yang disebarkan melalui kanal 
k o m u n i k a s i  r e s m i  y a n g  t e l a h 
terverifikasi,"  kata Daryono. 

8	Gempa	Susulan	di	Sumedang
Indonesia diketahui mengalami 

beberapa bencana alam di awal 2024. 
Beberapa di antaranya gempa bumi, 
tanah longsor, hingga banjir. Dilansir 
dari situs Data Informasi Bencana 
Indonesia (DIBI) Badan Nasional 
Penanggulangan Bencana (BNPB), 
terdapat delapan bencana alam yang 
terjadi pada awal 2024 hingga Rabu 
(3/1/2024). Bencana itu meliputi 
enam kali tanah longsor dan dua kali 
puting beliung, yang keseluruhannya 
terjadi Jawa Tengah.

Salah satu yang mengejutkan 
adalah gempa Sumedang. Gempa 
susulannya pun masih mengguncang 
wilayah Kabupaten Sumedang, Jawa 
Barat  ( Jabar) .  Terakhir,  gempa 
berkekuatan lebih rendah terjadi pada 
Rabu (3/1/2024) pukul 01.42 WIB. 
" G e t a r a n  g e m p a  b e r k e k u a t a n 
magnitudo 2,3," tulis BMKG dalam 
laman resminya. Menurut catatan 
BMKG, 8 gempa susulan terjadi di 
Kabupaten Sumedang dalam tiga hari 
terakhir. 

Penjabat (Pj) Bupati Sumedang, 
Herman Suryatman mengatakan, 
gempa yang terjadi dalam tiga hari 
terakhir berdampak di 8 kecamatan, 
yakni Kecamatan Ganeas, Cisarua, 
Ta n j u n gke r t a ,  Ta n g j u n g m e d a r, 
Rancakalong,  Sumedang Utara , 
Sumedang Selatan, dan Kecamatan 
Cimalaka. 

"8 kecamatan yang terdampak, 

Hati-hati Gempa Bertubi-tubi di RI 
Saat Sumedang Pemulihan, 

Banten Diguncang Magnitudo 5,7

Tiga	rumah	warga	di	Kecamatan	Simpenan,	Warungkiara	dan	Kabandungan	dilaporkan	rusak	

akibat	gempa	bumi	M	5,9	yang	terjadi	di	Bayah-Banten,	Rabu	(3/1/2024).(sit)

8 negara paling 
banyak dilanda 
gempa sejak tahun 
1990-2024 
(per 2 Januari 2024):

Republik Rakyat China

Indonesia

Iran

Jepang

Amerika Serikat

Turki

India

Filipina

186

166

109

98

78

62

58

55

Sumber:National	Oceanic	and	Atmospheric	
Administration

Daftar Beberapa 
Gempa Bumi yang 
Terjadi di RI 
(Rabu 3/1/12024)

Mag:2.9, 03-Jan-2024 20:13:03WIB, 
Lok:1.71LS, 127.30BT (52 km BaratDaya 
HALMAHERASELATAN-MALUT)
-----------------------------------------------------
Mag:4.6, 03-Jan-2024 19:59:15WIB, 
Lok:5.75LU, 125.17BT (240 km BaratLaut 
TAHUNA-KEP.SANGIHE-SULUT)
-----------------------------------------------------
Mag:3.8, 03-Jan-2024 19:45:54WIB, 
Lok:0.80LS, 128.25BT (85 km Tenggara 
LABUHA-MALUT)
-----------------------------------------------------
Mag:3.9, 03-Jan-24 18:55:00 WIB, 
Lok:3.80 LS, 136.40 BT (Pusat gempa 
berada di darat 14 km Timur Laut 
Enarotali)
-----------------------------------------------------
Mag:3.9, 03-Jan-2024 18:55:00WIB, 
Lok:3.86LS, 136.31BT (9 km BaratDaya 
PANIAI-PAPUA)
-----------------------------------------------------
Mag:3.3, 03-Jan-2024 16:44:49WIB, 
Lok:2.83LS, 139.51BT (42 km BaratLaut 
KAB-JAYAPURA-PAPUA)
-----------------------------------------------------
Mag:3.4, 03-Jan-2024 15:00:25WIB, 
Lok:6.50LS, 106.10BT (18 km BaratLaut 
RANGKASBITUNG-BANTEN)
-----------------------------------------------------
Mag:5.9, 03-Jan-24 07:53:49 WIB, 
Lok:7.57 LS,106.14 BT (72 km BaratDaya 
BAYAH-BANTEN)

..........................................................................................

Sumber:X/@infobmkg
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Gaduh soal Media Penyelenggara Debat Ketiga Pilpres 

KPU Bersikukuh Pakai MNC Group

JAKARTA-Jelang debat ketiga calon 
presiden (capres), kegaduhan terjadi. 
Kubu paslon nomor urut 1, Anies 
Baswedan-Muhaimin Iskandar atau 
Cak Imin, dan paslon nomor urut 2, 
P r a b o w o  S u b i a n t o - G i b r a n 
Rakabuming Raka, keberatan terkait 
s tas iun te levis i  penyelenggara 
debatyang didominasi grup MNC.

Meski demikin, Komisi Pemilihan 
Umum (KPU) RI memastikan MNC 
G r o u p  t e t a p  m e n j a d i  m e d i a 
penyelenggara debat ketiga Pilpres 
2024. KPU menyampaikan jika hal itu 
telah tertuang dalam Surat Keputusan 
(SK) KPU.

"Jadi media penyelenggaranya, 
sebagaimana SK KPU, itu kan sudah 
terbagi itu, media penyelenggara 
untuk debat pertama siapa, debat 
kedua siapa, debat ketiga siapa, debat 
keempat siapa, sampai debat kelima. 
Nah ini tetap dilakukan oleh MNC," 
kata Komisioner KPU RI August Mellaz 
di kantor KPU, Menteng, Jakarta Pusat, 
Rabu (3/1/2024).

Meski begitu, Mellaz menuturkan 
akan ada pembicaraan-pembicaraan 
lanjutan. Mengingat, kata dia, masih 
ada waktu yang tersedia."Sebagai satu 
fakta bahwa SK KPU memang begitu. 
Tapi kan ada waktu yang tersisa. Nanti 
ada pembicaraan-pembicaraan lebih 
l a n j u t .  K a n  i n i  b u k a n  b e r a r t i 
pertemuan yang terakhir," jelas dia.

Mellaz mengatakan dalam rapat 
terbaru dihadiri  oleh KPU,  t im 
pasangan calon dan MNC Group. Dia 
menyebut rapat hari ini membahas 
t e r k a i t  l a y o u t  h i n g g a  p a n e l i s 
debat."Tapi sampai saat ini, tadi yang 
hadir dalam pertemuan adalah KPU, 
media penyelenggara dalam hal ini 
adalah MNC, dan juga tim paslon," 
ujarnya.

"Kami membicarakan banyak hal 
terkait dengan detail, kami juga 

mengupdate panelis, termasuk layout 
segala macam," sambung dia.

Diketahui, tim Kampanye Nasional 
(TKN) Prabowo-Gibran yang pertama 
kali melayangkan protes. Sekretaris 
TKN Prabowo-Gibran Nusron Wahid 
yang menyampaikan pihaknya sudah 
melayangkan surat kepada KPU terkait 
televisi yang menyiarkan debat capres 
pada 7 Januari 2024 mendatang.

"Kita sudah kirim permintaan 
kepada KPU, agar dalam satu debat 
penyelenggaranya tidak dimonopoli 
oleh satu grup TV yang pemiliknya 
sama dan pihak terafiliasi. Guna kasih 
pemerataan dan check and balance 
antara satu grup TV dengan grup TV 
y a n g  l a i n ,"  k a t a  N u s r o n  s a a t 
dikonfirmasi, Minggu (31/12/2023).

Nusron menjelaskan televisi yang 
menyiarkan debat capes mendatang 
berada dalam satu grup perusahaan 
yang sama. Dia pun meminta kepada 
KPU agar dapat menukar di antara 
stasiun televisi yang ada.

Dalam pernyataan terbaru,Tim 
Nasional (Timnas) Pemenangan Anies 
B a s we d a n - M u h a i m i n  I s k a n d a r 
(AMIN) mengaku tidak keberatan 
stasiun televisi (TV) swasta dari MNC 
Group memegang hak siar pada debat 
ketiga capres Pemilu 2024 selama 
tetap memegang independensi.

"Sampai saat ini,  kami tidak 
keberatan dan bahkan tidak sampai 
menempuh jalur protes ke Bawaslu 
(Badan Pengawas Pemilu) atau KPU 
(Komisi Pemilihan Umum)," kata Juru 
Bicara (Jubir) Timnas AMIN, Billy 
David Nerotumilena, di Jakarta, Rabu 
(3/1/2024).

Meskipun saat ini MNC Group, 
yang dimiliki oleh Ketua Umum 
P e r i n d o  H a r y  Ta n o e s o e d i b j o , 
terafiliasi dengan pasangan calon 
nomor urut 3 Ganjar Pranowo-Mahfud 
MD, Billy masih percaya stasiun 

televisi swasta itu akan terus menjaga 
kredibilitas.

Hak siar TV swasta, menurut dia, 
akan terus berputar hingga akhir 
debat capres-cawapres Pemilu 2024, 
s e h i n g g a  d i a  t i d a k  i n g i n 
mempermasalahkan hal itu."Untuk 
s t a s i u n  T V ,  k a m i  p e r c a y a 
kredibilitasnya MNC. Tapi dari pihak 
AMIN, dari pernyataan Pak Anies pun 
tidak dipermasalahkan, karena nanti 
mendapatkan giliran," tuturnya.

Ganjar	Paparan	Pertama
Sebelumnya, Komisioner KPU 

August Mellaz mengatakan debat 
ketiga pilpres yang akan digelar di 
I s t o r a  S e n a y a n  p a d a  M i n g g u 
( 7 / 1 / 2 0 2 4 )  m e n d a t a n g  a k a n 
menggunakan podium untuk capres 
Anies Baswedan, Prabowo Subianto, 
dan Ganjar Pranowo. Podium mulanya 
tidak dipakai pada debat capres 
pertama dan baru diadakan saat debat 
kedua yang mempertemukan para 
cawapres.

Sementara, format debat masih 
sama dengan sebelumnya yakni dibagi 
6 segmen dengan total durasi 2 jam. 
Meski, Mellaz tidak menampik akan 
ada sedikit penyesuaian tata panggung 
mengikuti lokasi."Kalau panggung 
diusahakan sama dengan debat-debat 
sebelumnya, tinggal penyesuaian dikit 
karena lokasi kan," kata Mellaz di KPU, 
Rabu (3/1/2024).

"Lokasi Istora, JCC, KPU, kan pasti 
beda, tapi diupayakan sama. Tetap 
(ada) podium," imbuh dia.

Mel laz  melanjutkan ,  Ganjar 
P ra n owo  a ka n  m e n j a d i  c a p re s 
pertama yang akan menyampaikan 
v i s i  d a n  m i s i  d i  d e b a t  ke t i g a . 
Sebelumnya, Anies tampil pertama 
pada debat perdana, sementara Gibran 
tampil pertama pada debat kedua bagi 

cawapres.
“Iya urutannya gitu. Kalau debat 

pertama kan Paslon 01. Debat kedua 
Cawapres 02, ketiga Capres 03," 
ujarnya.Debat ketiga yang merupakan 
bagian capres, bertema pertahanan, 
keamanan, hubungan internasional, 
geopolitik, globalisasi, dan politik luar 
negeri. (wid,rls,ist/dya)

Anggota	Komisi	Pemilihan	Umum	(KPU)	August	Melasz	memimpin	rapat	persiapan	debat	ketiga	capres	pemilu	2024,	Rabu	(3/1/2024).(ist)

11 PANELIS DENGAN LATAR 
BELAKANG PERTAHANAN DAN 
LUAR NEGERI YANG AKAN 
MENYUSUN PERTANYAAN 
BAGI KETIGA CAPRES, YAKNI:

1.	Prof.	Angel	Damayanti,	Ph.D (Guru 
Besar Bidang Keamanan Internasional 
Fisipol Universitas Kristen Indonesia)

2.	Curie	Maharani	Savitri,	Ph.D	(Dosen 
Hubungan Internasional, ahli kajian 
industri pertahanan dan alih teknologi 
Universitas Binus)

3.	Prof.	Evi	Fitriani,	Ph.D, (Guru Besar 
Ilmu Hubungan Internasional Universitas 
Indonesia)

4.	Prof.	Hikmahanto	Juwana,	SH.,	LL.M.,	
Ph.D	(Guru Besar Hukum Internasional 
Universitas Indonesia dan Rektor 
Universitas Jenderal Ahmad Yani)

5.	I	Made	Andi	Arsana,	S.T.,	M.E.,	Ph.D 
(Ahil Aspek Geospasial Hukum Laut 
Universitas Gadjah Mada)

6.	Dr.	lan	Montratama (Dosen Program 
Studi Hubungan Internasional Ahli 
Keamanan dan Pertahanan Universitas 
Pertamina)

7.	Irine	Hiraswari	Gayatri,	Ph.D (Peneliti 
Pusat Riset Politik Badan Riset dan Inovasi 
Nasional)

8.	Dr.	Kusnanto	Anggoro (Pakar 
Keamanan Universitas Pertahanan)

9.	Laksamana	TNI	(Purn)	Prof.	Dr.	
Marsetio (KSAL 2012-2014 dan Ketua 
Dewan Guru Besar Universitas 
Pertahanan)

10.	Philips	J.	Vermonte,	Ph.D	(Dekan 
Fakultas Ilmu Sosial Universitas Islam 
Internasional Indonesia dan Senior Fellow 
CSIS)

11.	Prof.	Dr.	R.	Widya	Setiabudi	
Sumadinata,	S.I.P.	S.SI.,	M.T,	M.SI. (Guru 
Besar Bidang Keamanan Global 
Universitas Padjadjaran)
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BOJONEGORO - Jumlah kerusakan 
bangunan sekolah yang ada di 
Kabupaten Bojonegoro mencapai 
ratusan. Sedikitnya pada 2022 ada 
bangunan sekolah yang alami rusak 
sedang hingga berat sebanyak 227 
bangunan sekolah dasar (SD).

Dari jumlah itu, Dinas Pendidikan 
(Dindik) Kabupaten Bojonegoro 
menyebut telah melakukan rehab 
sebanyak 147 sekolah rusak sedang 
dan berat.

Kepala Bidang Pendidikan Dasar 
(Kabid Dikdas) Dindik Bojonegoro, 
Zamroni mengatakan, dari hasil 
asesmen pihak ketiga pada tahun 2022 

didapati sebanyak 227 bangunan SD 
mengalami kerusakan sedang dan 
berat.

“Kemudian pada 2023 Dindik 
Bojonegoro melakukan rehab untuk 
147 gedung. Sehingga masih tersisa 80 
bangunan rusak yang belum direhab,” 
ujarnya, Rabu (3/1/2024).

Sementara, lanjut Zamroni, jumlah 
anggaran yang disediakan untuk 
perbaikan gedung sekolah yang rusak 
i t u  s e b e s a r  R p 4 0  m i l i a r  ya n g 
bersumber dari Anggaran Pendapatan 
dan Belanja Daerah (APBD) 2023.

J u m l a h  s e ko l a h  r u s a k  ya n g 
disampaikan itu belum termasuk SDN 

Ngadiluwih, Kecamatan Ngasem, 
Kabupaten Bojonegoro yang ambruk 
pada Rabu (3/1/2024) sekitar pukul 
06.15 WIB pagi ini.  Sebab baru 
dilaporkan pada bulan Desember 
2023.

“Kami memang ada kendala di 
lapangan mengatasi permasalahan 
sekolah rusak, salah satunya adalah 
keterbatasan SDM,” lanjutnya.

Guna mengatasi kendala itu, 
mantan Kepala SMPN 5 Bojonegoro ini 
mengaku telah mengusulkan adanya 
bidang baru khusus sarpras di lingkup 
Disdik dan bukan sebagai salah satu 
seksi di bawah Bidang Dikdas.

Para staf dalam seksi sarpras 
disebutnya berlatar belakang bukan 
sarjana teknik, melainkan sarjana 
pendidikan. Oleh sebab itu pada 2024 
diharapkan terbentuk bidang sarpras 
sehingga dapat  melayani  lebih 
maksimal dalam perbaikan gedung.

Kepala Bidang Pendidikan Dasar 
(Kabid Dikdas) Dindik Bojonegoro, 
Zamroni mengatakan, kendala yang 
menyebabkan belum semua bangunan 
SD yang rusak itu belum sepenuhnya 
direhab karena keterbatasan sumber 
daya manusia (SDM) untuk mengatasi 
bangunan.

Guna mengatasi kendala itu, 
mantan Kepala SMPN 5 Bojonegoro ini 
mengaku telah mengusulkan adanya 
bidang baru khusus sarpras di lingkup 
Disdik dan bukan sebagai salah satu 

Ratusan Bangunan Sekolah 

di Bojonegoro Rusak
seksi di bawah Bidang Dikdas.

Para staf dalam seksi sarpras 
disebutnya berlatar belakang bukan 
sarjana teknik, melainkan sarjana 
pendidikan. Oleh sebab itu pada 2024 
diharapkan terbentuk bidang sarpras 
sehingga dapat  melayani  lebih 
maksimal dalam perbaikan gedung.

“Jadi Bidang Dikdas bisa lebih 
fokus mengurusi perihal mutu pen-
didikan, saat ini usulan pembentukan 
bidang sarpras tersebut sudah kami 
presentasikan di Ortala (Organisasi dan 
Tata Laksana) Pemkab Bojonegoro,” pungkas 
alumni IKIP PGRI Bojonegoro itu.

Sementara itu, Ketua Komisi C 
Dewan Perwakilan Rakyat Daerah 
(DPRD) Bojonegoro Muchlasin Afan 
mengatakan bahwa permasalahan 
s e k o l a h  r u s a k  b e l u m  p e r n a h 
terselesaikan secara tuntas dalam lima 
tahun terakhir.

Dia membenarkan jika salah satu 
kendalanya ialah tidak adanya bidang 
khusus yang menangani sarana dan 
p r a s a r a n a  ( s a r p r a s )  d i  D i n a s 
Pendidikan (Dindik) Kabupaten 
Bojonegoro.

“Setelah beberapa kali rapat 
d e n g a n  D i n d i k ,  k a m i  t e l a h 
memberikan rekomendasi kepada 
eksekutif agar menunjuk kepala 
bidang khusus sarpras berikut jajaran 
staf yang kompeten dibidangnya,” ujar 
Politikus Partai Demokrat, Rabu 
(3/1/20234). (lut/dya)

Sejumlah	wartawan	saat	sedang	memotret	kondisi	atap	ruang	kelas	6	SDN	Ngadiluwih	Kecamatan	
Ngasem	Kabupaten	Bojonegoro	yang	ambruk.

SURABAYA - Pemerintah Kota (Pemkot) 
Surabaya tengah mengupayakan 
pemerataan kualitas pendidikan 
dengan cara memprioritaskan alokasi 
Bantuan Operasional Pendidikan 
Daerah (BOPDA) untuk sekolah 
swasta yang masih dalam taraf 
membutuhkan.

"Maka sekolah swasta yang sudah 
mampu harus sadar sehingga BOPDA 
ini dapat diberikan kepada sekolah 
swasta yang membutuhkan," kata Wali 
Kota Surabaya Eri Cahyadi melalui 
keterangan resmi yang diterima di 
Surabaya, Rabu (3/1/2024)

Kendati demikian, ia menyatakan 
bahwa skema prioritas BOPDA itu 
masih harus dilakukan pembahasan 
untuk disepakati, baik itu oleh sekolah 
swasta maupun negeri.

"Saya meminta disepakati antara 
sekolah negeri dan swasta, standar 
minimal Surabaya seperti apa? Bukan 
saya yang menentukan, tapi duduk 
bersama,"  ujar Cak Eri ,  sapaan 
akrabnya.

"BOPDA diberikan ke sekolah 
swasta lainnya yang kelasnya masih 

sedikit sehingga sekolah swasta 
l a i n n y a  b i s a  m e n i n g k a t k a n 
ke m a m p u a n nya ,  a k h i r nya  b i s a 
sederajat," lanjutnya.

Dia menambahkan permintaan itu 
bukan bentuk pelarangan bagi sekolah 

yang sudah masuk kategori "mampu" 
mendapatkan BOPDA.

"Jadi bukan melarang, tapi kalau 
sekolah ini sudah mahal biaya SPP-nya, 
tolong sadar jangan dibebankan ke 
BOPDA," katanya.

Menperin : Insentif Motor Listrik

 Jadi Beban Penyerapan Anggaran

S e m e n t a r a ,  K e p a l a  D i n a s 
P e n d i d i k a n  ( D i s p e n d i k )  K o t a 
Surabaya Yusuf Masruh menyatakan 
pelaksanaan penyaluran dana BOPDA 
m a s i h  a k a n  d i b a h a s  b e r s a m a 
Musyawarah Kerja Kepala Sekolah 
(MKKS) dan Kelompok Kerja Kepala 
Sekolah (K3S).

Lebih lanjut ,  alokasi  BOPDA 
m e n c a p a i  R p 5 0 0  m i l i a r  y a n g 
mencakup pendanaan SD dan SMP 
negeri serta swasta.

Perinciannya,  jenjang SD/Mi 
mencakup 350 sekolah dengan alokasi 
Rp250 Miliar.  Sedangkan untuk 
jenjang SMP/Mts mencakup 229 
sekolah dengan jumlah alokasi yang 
sama.

Formulasi BOPDA itu dihitung 
berdasarkan rombongan belajar 
(rombel), yakni untuk jenjang SD/Mi 
sekitar Rp3 jutaan dan jenjang 
SMP/Mts Rp5 juta-an.

"Terkait BOPDA nanti kami bikin 
standar minimalnya, pembiayaan 
nanti kami sosialis, nanti bisa diukur 
dari SPP-nya untuk kegiatan apa saja," 
tutur Yusuf.  (lut/dya)

Menteri	Perindustrian	Agus	Gumiwang	Kartasasmita	saat	groundbreaking	pabrik	nikel	PT	Mitra	Murni	Perkasa	
di	Balikpapan,	Kalimantan	Timur,	Senin	(11	September	2023).	(ANTARA/HO-Kementerian	Perindustrian/rst)
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SURABAYA  -  K i n e r j a  re a l i s a s i 
pendapatan dan belanja  tahun 
anggaran (TA) 2023 Provinsi Jawa 
Timur menunjukkan progres yang 

menggembirakan. 
H a l  i n i 

b e r d a s a r k a n , 
Laporan Realisasi 
A n g g a r a n  ( L R A ) 
P e m p r o v  J a t i m 
t a h u n  2 0 2 3  p e r 
t a n g g a l  3 1 
D e s e m b e r  2 0 2 3 . 
Yang mana, untuk 
r e a l i s a s i 
pendapatan daerah 
mencapai 102,34 
persen atau setara 
dengan Rp. 33,59 
trilliun, dan telah 
melampaui target 
ya n g  d i t e t a p k a n 
yakni sebesar Rp. 
32,82 triliun.

S e d a n g k a n 
u n t u k  R e a l i s a s i 
B e l a n j a  d a e r a h 
m e n c a p a i  9 2 , 8 3 
p e r s e n  s e t a r a 
dengan Rp. 34,47 
triliun dari target 
y a k n i  R p  3 7 , 1 4 
triliun.

Atas capaian realisasi Tahun 
Anggaran 2023, Gubernur Jawa Timur 
K h o f i f a h  I n d a r  P a r a w a n s a 

menyampaikan, ini merupakan wujud 
kerja keras dan kinerja terbaik seluruh 
O P D  d i  P e m p r o v  J a t i m  d a l a m 
p e r c e p a t a n  d a n  p e m e r a t a a n 
pembangunan di Jatim.

"Terimakasih atas seluruh kerja 
keras dan kinerja terbaik seluruh OPD 
di Pemprov Jatim. Berkat ikhtiar, kerja 
keras, dengan diiringi doa kepada 
Allah SWT berbagai prestasi dan 
capaian membanggakan mampu kita 
raih," kata Gubernur Khofifah  Selasa  
(2/1/2024).

"Juga terkait kinerja realisasi 
belanja Tahun Anggaran 2023. Yang 
t e l a h  d i m a k s i m a l k a n   u n t u k 
mengakselerasi pembangunan di 
Jatim ," lanjutnya.

Ia menambahkan, pendapatan 
yang ada dimaksimalkan untuk 
p e r c e p a t a n  d a n  p e m e r a t a a n 
pembangunan. Begitupun dengan 
b e l a n j a ,  a n g g a r a n  y a n g  a d a 
dimaksimalkan untuk melaksanakan 
program-program yang berdampak 
l a n g s u n g  k e  m a s y a r a k a t  d a n 
mengatasi permasalahan yang ada di 
Jatim. Dengan tujuan agar masyarakat 
semakin makmur dan sejahtera.

"Capaian membanggakan tersebut 
patut disyukuri dan akan menjadi 

Realisasi Pendapatan 

Provinsi Jatim TA 2023 Lampaui Target
motivasi bagi Pemprov Jatim untuk 
menghasilkan program yang lebih baik 
dan bermanfaat bagi masyarakat," 
tukasnya.

Ke depan, Khofifah berharap, 
semua elemen baik OPD, Forkopimda 
serta seluruh kepala daerah dapat 
memperkuat kinerja di masing-
masing lingkup tugas.

Tak hanya itu, Gubernur Khofifah 
juga memberikan beberapa catatan 
sebagai bahan evaluasi, khususnya 
pada realisasi belanja. Ia meminta agar 
di tahun depan, percepatan realisasi 
belanja dilakukan dengan cepat dan 
tepat. Tujuannya agar penggunaan 
anggaran berdampak dan tepat 
sasaran.

"Jadi ada hal yang memang harus 
dilakukan koreksi  dan evaluasi 
bersama tentang cara-cara untuk bisa 
memastikan bahwa anggaran kita bisa 
terealisasi secara lebih cepat, cermat 
dan tepat," tuturnya.

“Evaluasi  dan koreksi  perlu 
dilakukan agar setiap anggaran yang 
d i b e l a n j a ka n  b e rd a m p a k  p a d a 
penguatan kesejahteraan masyarakat 
terutama hal-hal terkait penurunan 
ke m i s k i n a n ,  p e n u r u n a n  a n g k a 
p e n g a n g g u ra n  d a n  p e n u r u n a n 
stunting," pungkasnya. (lut/dya)

SURABAYA  -  Pe m e r i n t a h  Ko t a 
(Pemkot) Surabaya tengah meng-
upayakan pemerataan kual i tas 
pendidikan dengan cara  mem-
prioritaskan alokasi Bantuan Operasional 
Pendidikan Daerah (BOPDA) untuk 
sekolah swasta yang masih dalam taraf 
membutuhkan.

"Maka sekolah swasta yang sudah 
mampu harus sadar sehingga BOPDA 
ini dapat diberikan kepada sekolah 
swasta yang membutuhkan," kata Wali 
Kota Surabaya Eri Cahyadi melalui 
keterangan resmi yang diterima di 
Surabaya, Rabu (3/1/2024)

Kendati demikian, ia menyatakan 
bahwa skema prioritas BOPDA itu 
masih harus dilakukan pembahasan 
untuk disepakati, baik itu oleh sekolah 
swasta maupun negeri.

"Saya meminta disepakati antara 
sekolah negeri dan swasta, standar 
minimal Surabaya seperti apa? Bukan 
saya yang menentukan, tapi duduk 
bersama,"  ujar Cak Eri ,  sapaan 
akrabnya.

"BOPDA diberikan ke sekolah 
swasta lainnya yang kelasnya masih 
sedikit sehingga sekolah swasta 
l a i n n y a  b i s a  m e n i n g k a t k a n 

ke m a m p u a n nya ,  a k h i r nya  b i s a 
sederajat," lanjutnya.

Dia menambahkan permintaan itu 
bukan bentuk pelarangan bagi sekolah 
yang sudah masuk kategori "mampu" 
mendapatkan BOPDA.

"Jadi bukan melarang, tapi kalau 
sekolah ini sudah mahal biaya SPP-nya, 
tolong sadar jangan dibebankan ke 
BOPDA," katanya.

S e m e n t a r a ,  K e p a l a  D i n a s 
P e n d i d i k a n  ( D i s p e n d i k )  K o t a 
Surabaya Yusuf Masruh menyatakan 
pelaksanaan penyaluran dana BOPDA 
m a s i h  a k a n  d i b a h a s  b e r s a m a 
Musyawarah Kerja Kepala Sekolah 
(MKKS) dan Kelompok Kerja Kepala 
Sekolah (K3S).

Lebih lanjut ,  alokasi  BOPDA 
m e n c a p a i  R p 5 0 0  m i l i a r  y a n g 
mencakup pendanaan SD dan SMP 
negeri serta swasta.

Perinciannya,  jenjang SD/Mi 
mencakup 350 sekolah dengan alokasi 
Rp250 Miliar.  Sedangkan untuk 
jenjang SMP/Mts mencakup 229 
sekolah dengan jumlah alokasi yang 
sama.

Formulasi BOPDA itu dihitung 
berdasarkan rombongan belajar 

(rombel), yakni untuk jenjang SD/Mi 
sekitar Rp3 jutaan dan jenjang 
SMP/Mts Rp5 juta-an.

"Terkait BOPDA nanti kami bikin 
standar minimalnya, pembiayaan 
nanti kami sosialis, nanti bisa diukur 
dari SPP-nya untuk kegiatan apa saja," 
tutur Yusuf.

S e l a i n  i t u ,  p a r a m e t e r  l a i n 
penentuan pemberian BOPDA adalah 

Pemkot Surabaya Upayakan BOPDA untuk Sekolah Swasta

jumlah pendaftar per tahun ajaran 
baru atau dalam artian mengetahui 
ada atau tidaknya calon murid yang 
masuk daftar inden.

“Kami sampaikan ini  secara 
k e k e l u a r g a a n  u n t u k  s a l i n g 
memotivasi. Targetnya segera di 
Januari  kami sampaikan,  untuk 
mencapai solusi terbaik agar semua 
bisa menerima," ujarnya.  (lut/dya)

Wali	Kota	Surabaya	Eri	Cahyadi	memberikan	pengarahan	dihadapan	para	kepala	sekolah	dan	guru	tingkat	
SD	serta	SMP,	Koordinator	Musyawarah	Kerja	Kepala	Sekolah	(MKKS),	hingga	Kelompok	Kerja	

Kepala	Sekolah	(K3S)	di	Gedung	Sawunggaling,	Rabu	(3/12/2024).	ANTARA/HO-Diskominfo	Surabaya
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MALANG	 -	 Pemerintah Kabupaten 
(Pemkab) Malang dan TNI AL resmi 
menandatangani kesepakatan pem-
bebasan lahan untuk pengembangan 
proyek pelebaran jalan Gondanglegi-
Balekambang. Wakil Bupati Malang, 
Didik Gatot Subroto, mengatakan, hal 
ini merupakan wujud sinergi me-
muluskan Proyek Strategis Nasional 
(PSN) tersebut. 

"Jadi nanti Komandan Pangkalan 
Utama TNI AL (Danlantamal) memiliki 
kewajiban menyampaikan ke Menkeu 
RI bahwa asetnya sudah terkurangi, 
penggunaannya untuk kepentingan 
bersama. Yakni pelebaran jalan antara 
Gondanglegi sampai di Balekambang," 
ujar Didik saat mewakili Bupati Sanusi, 
ditemui usai penandatanganan ke-
sepakatan tersebut, Rabu (3/1/2024). 

Sementara itu, Kepala Dinas PU 
Bina Marga Kabupaten Malang, 
Khairul Isnadi Kusuma, menjelaskan 
bahwa proses pembebasan lahan 
untuk segmen B, yang meliputi ruas 
jalan sepanjang 16 Km dari Bantur 
hingga Balekambang. Telah mencapai 
tahap keselarasan dengan adanya taha 
penandatanganan kesepakatan ini. 

Selanjutnya, pihaknya mengharap-
kan agar proses lelang untuk segmen B 
yang telah dimulai sejak September 
2023 lalu, diharapkan selesai pada 
F e b r u a r i  2 0 2 4  m e n d a t a n g .  
Menurutnya, hal ini memungkinkan 
pelaksanaan fisik proyek dapat 
dimulai antara bulan Februari atau 
Maret mendatang. 

"Artinya kalau sudah kontrak maka 
pelaksanaan secara  f is ik  bisa  
dilakukan antara bulan Februari atau 
Maret .  Kalau sesuai jadwal ya 
sebenarnya Maret, tapi lelang itu kan 
b i s a  d i l a k u k a n  p e r c e p a t a n .  
Seandainya tidak ada sanggahan atau 
segala macam insyaallah di Februari 
clear," ungkap pria yang akrab dengan 
sapaan Oong ini. 

D a l a m  h a l  i n i ,  O o n g  j u g a  
menyebutkan bahwa Segmen B 
sebelumnya telah menghabiskan 
anggaran sekitar Rp 80 miliar dari 
APBD, untuk pembebasan lahan 
segmen Load 19 B. Yakni mulai dari 
Wonokerto,  Kecamatan Bantur 
menuju ke Pantai Balekambang, yang 
saat ini telah berhasil diselesaikan.

Menurutnya, fokus utama saat ini 

dengan total panjang 15 kilometer. 
Sementara segmen B mencakup jalan 
dari Desa Wonokerto hingga Pantai 
Balekambang dengan panjang 16 
kilometer.

“Nanti, proses pengadaan lelang 
itu dilanjut untuk segmen A, itu 
berjalan di tahun 2024 yang dibantu 
oleh Kementerian PUPR. Saya gak tahu 
estimasi harga tanahnya tapi mungkin 
kurang lebih Rp 125 miliar, itu segmen 
A. Kalau segmen B kemarin kan Rp 80 
miliar itu dari APBD," pungkasnya. 

Terpisah, Asisten Logistik KASAL, 
L a k s m a  T N I  E k o  S u n a r j a n t o ,  
menjelaskan bahwa dalam hibah 
tersebut, aset tanah TNI AL seluas 
5.124 meter persegi telah diserahkan 
kepada Pemkab Malang untuk 
mendukung proyek pelebaran jalan 
PSN ini. Eko juga menekankan bahwa 
pelebaran jalan tersebut bertujuan 
mendukung ekonomi di wilayah 
Malang Selatan, serta sebagai upaya 
menjadikan jalan provinsi atau daerah 
menjadi bagian dari jaringan jalan 
nasional.

“Jadi tanahnya itu ada di jalan dari 
Gondanglegi sampai dengan ke Bantur, 
di sana kan ada pelebaran jalan kurang 
lebih 2,5 meter kanan-kiri sepanjang 
kurang lebih 2 Km, sehingga aset tanah 
TNI AL yang ada di sana kami serahkan 
kepada Pemkab Malang untuk bisa 
dijadikan pelebaran jalan PSN. Total 
tanahnya kurang lebih 5.124 meter 
persegi," tegasnya. (Santi/dya)

adalah memastikan lebar badan jalan 
minimal 7 meter, dengan bahu jalan 
samping kiri-kanan setidaknya 6 
meter, bahkan dapat diperluas hingga 
15 meter di tempat tertentu sesuai 
kondisi lapangan.

"Paling gak nanti masuk ke bahu 
jalan. Kan nanti 7 (meter) untuk badan 
jalan, 6 (meter) untuk untuk bahu jalan 
samping kiri-kanan. Bisa juga kalau di 
tempat tertentu sampai 15 meter. 
Antara 13-15 meter, lah. Tergantung 
kondisi di lapangan," ungkapnya. 

Untuk diketahui, proyek pelebaran 
akses jalan tersebut akan dibagi 
menjadi dua segmen, meliputi segmen 
A dan segmen B. Dikatakan Oong, 
segmen A akan meliputi jalan dari 
Desa Wonokerto, Kecamatan Bantur 
hingga Kecamatan Gondanglegi 

Muluskan Proyek Pelebaran Jalan ke Balekambang, 

Pemkab Malang dan TNI AL Teken Hibah Tanah 

MALANG	 - Selama perayaan per-
gantian Tahun Baru 2024, Tempat 
Pengolahan Akhir (TPA) Supit Urang 
Kota Malang, mencatat peningkatan 
sampah sekitar 60 ton dibanding hari 
biasa. Kepala Unit Pelaksana Teknis 
(UPT) TPA Supit Urang, Heru Toto 
Prasetyo mengungkapkan, selama dua 
hari perayaan, estimasi sampah yang 

diterima mencapai 600-650 ton 
per hari. Atau meningkat dari 
rata-rata harian sebesar 530 ton. 

"Intinya dari (hari-hari) 
biasanya rata-rata 530 ton. Nah 
selama dua hari, sejak 31 
Desember 2023 sampai 1 
Januari 2024 kemarin, itu naik 
menjadi 600-650 ton. Karena 
kita masih terus mendata dari 
timbangan juga, perkiraannya 
s e g i t u ,"  u j a r  H e r u ,  s a a t  
d i k o n f i r m a s i  m e l a l u i  
sambungan selular,  Rabu 
(3/1/2024). 

Heru juga menyebutkan 
bahwa terdapat beberapa titik-
titik lokasi  yang menjadi 
penyumbang kenaikan sampah 
selama 2 hari tersebut. Hal ini 
disebabkan tingginya aktivitas 

perayaan yang menarik masyarakat ke 
berbagai pusat-pusat keramaian. 
Seperti di Alun-alun Tugu Balai Kota, 
Jalan Ijen, Kayutangan Heritage, dan 
Alun-alun Merdeka. 

Pasalnya,  kehadiran banyak 
p e n g u n j u n g  d a n  a k t i v i t a s  
perdagangan yang meningkat pada 
malam tahun baru tersebut, memicu 

lonjakan sampah yang didominasi oleh 
limbah makanan dan minuman di 
lokasi-lokasi ini. "Jadi memang banyak 
yang dari sana. Intinya yang masuk ke 
TPA itu sampah secara keseluruhan di 
Kota Malang. Sampai kemarin pagi, 
pun masih masuk ke TPA untuk truk-
truk sampahnya," lanjut Heru. 

Terpisah, Kabid Sampah DLH Kota 
Malang, Dwi Wijono, menegaskan 
a d a nya  p e n a m b a h a n  p e r s o n e l  
pasukan kuning selama perayaan 
Tahun Baru tersebut. Menurutnya, 
sebanyak 40 orang personel telah 
disiagakan khususnya di Alun-alun 
Tugu Kota Malang. "Kalau di Jalan Ijen, 
kebanyakan sampahnya sudah 
terku mp u l .  Kemu dia n  j u ga  d i  
Kayutangan sudah tertata rapih cuma 
volumenya meningkatkan," jelasnya. 

Dalam kesempatannya ini, Dwi 
juga mengungkapkan keprihatinannya 
terhadap rendahnya kesadaran 
masyarakat dalam penanganan 
sampah. Terlebih menurutnya, pihak 
DLH Kota Malang telah menyediakan 
fasilitas seperti tong sampah di pusat-
pusat keramaian yang disebutkan. 
(Santi/dya)

Tahun Baru, Sampah Masuk TPA Supit Urang Melonjak 60 Ton 

Kondisi	Jalan	menuju	Pantai	Balekambang	Kabupaten	Malang	(kiri)	dan	Penandatanganan	
Kesepakatan	Bersama	Hibah	Tanah	dari	TNI	AL	kepada	Pemkab	Malang	untuk	pelebaran	jalan	

Gondanglegi-Balekambang,	Rabu	(3/1/2023).	(Dok.	Prokopim	Kabupaten	Malang)

TPA	SUPIT	URANG	
DI	KOTA	MALANG
Dibangun dengan anggaran Rp237 miliar, 
menempati luas landfill 5,2 hektare dan 
kapasitas landfill-hya 726 ribu meter 
kubik. TPA ini dilengkapi dengan fasilitas 
pengolahan sampah modern dengan daya 
tampung sampah mencapai 450 ton per 
hari.
------------------------------------------------------
TPA	JABON	
DI	KABUPATEN	SIDOARJO
Dibangun dengan anggaran Rp384 miliar, 
dibangun di luas lahan 29 hektare dengan 
kapasitas 1.650.000 meter kubik  dan daya 
tampung sampahnya mencapai 450 ton 
per hari.
------------------------------------------------------
TPA	BANJARDOWO	
DI	KABUPATEN	JOMBANG
Dibangun dengan biaya Rp203 miliar di 
luas lahan 4,45 hektare dan daya tampung 
sampahnya 110 ton per hari.

Tiga TPA Modern di Provinsi
Jawa Timur yang Baru 
Diresmikan (Desember 2023)
------------------------------------------------------

Tumpukan	sampah	di	TPA	Supit	Urang	Kota	Malang.	(Santi/Lenteratoday)
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BINTANG muda Timnas Indonesia 
yang tampil di Piala Dunia U17 2023 
lalu mendapat pujian dari pelatih tim 
Brasil karena kehebatannya.

Ketika itu, pemain muda yang 
berkarier di Brasil tersebut tampil bagi 
skuad Timnas Indonesia asuhan Bima 
Sakti di grup A Piala Dunia U17 2023.

Dia juga terlibat dalam tiga 
pertandingan fase grup Timnas 
Indonesia ketika sukses menahan 
imbang Ekuador dan Panama serta 
takluk dari Maroko.

Walaupun Timnas Indonesia gagal 
lolos ke fase grup Piala Dunia U17 
2023 karena hanya kumpulkan dua 
poin dari tiga laga, tapi banyak 
punggawa muda Garuda yang curi 
perhatian internasional.

Salah satunya ialah pemain 
blasteran Brasil yang perkuat Timnas 
Indonesia di Piala Dunia U17 2023 
yaitu Welber Jardim Halim yang 
berposisi sebagai sayap kanan.

Dirinya saat ini berkarier di tim 
junior Sao Paulo yang merupakan 
salah satu kontestan terkuat di 
kompetisi Liga Brasil.

Aksi dari Welber Jardim di Piala 
Dunia U17 itu menarik perhatian dari 
pelatih junior Timnas Brasil yakni 
P h e l i p e  L e a l  d a l a m  s e b u a h  
kesempatan.

Saat itu,  Phelipe Leal yang 
merupakan pelatih Timnas Brasil di 
Piala Dunia U17 2023 diminta 
memberikan tanggapan terhadap 
punggawa Indonesia yang berkarier di 
Negeri Samba.

Menurutnya sebagai warga Brasil, 
Phelipe Leal merasa dapat suatu 
kehormatan jika terdapat pemain yang 
berkarier di Negeri Samba dan tampil 
di Piala Dunia U17 bersama Timnas 
Indonesia.

“Itu adalah kehormatan yang luar 
biasa bagi kami (Brasil). Karena ada 
satu pemain kelahiran Brasil tetapi 
punya darah Indonesia yang juga yang 
akan memperjuangkan kariernya,” 
kata Leal.

Phelipe Leal  juga memberi  
dukungan kepada Welber Jardim 
bersama Timnas Indonesia U17 dan 
membawa skuad Merah Put ih  
bersaing dengan tim seluruh dunia.

“Dia  akan bermain dengan 
seragam Timnas Indonesia. Kita akan 
ucapkan selamat untuknya dan 
semoga dia sukses dengan Timnas 
Indonesia,” tambahnya.

Welber Jardim sempat menjadi 
perbincangan di media sosial karena 
dia menjadi satu-satunya pemain 
Timnas Indonesia U17 yang berkarier 

Ronaldinho, dua bintang sepak bola 
Brasil, juga bermain futsal sebelum 
m e n j a d i  p e m a i n  s e p a k  b o l a  
profesional.

 karier sepak bola Welber Jardim 
dimulai ketika bergabung dengan 
Palmeiras Junior pada 2014. Lalu, 
pada 2019, dia pindah ke Santos dan 
kini bermain untuk Sao Paolo U-17.

Welber  Jardim pernah 
meraih beberapa gelar pada 
level usia seperti Gothia Cup 
(Swedia), Dana Cup 2019 
(Denmark), dan Adidas 
Madewis Cup 2019 (Prancis).

di tim junior Liga Brasil.
Pelatih Bima Sakti memang 

m e m a n g g i l  s e j u m l a h  p e m a i n  
keturunan untuk memperkuat Timnas 
Indonesia di Piala Dunia U17 2023 
termasuk Welber Jardim.

W e l b e r  J a r d i m  l a h i r  d i  
Banjarmasin, Kalimantan Selatan pada 
25 April 2007 dan berusia 16 tahun. Ia 
beroperasi di sayap kanan atau bisa 
ditempatkan pada sektor gelandang 
bertahan.

Welber Jardim memang dilahirkan 
dari keluarga pesepakbola. Ayahnya 
merupakan Elisangelo Jardim de Jesus 
yang pernah bermain untuk Persiba 
Balikpapan, sementara ibunya berasal 
dari Banjarmasin, Kalimantan Selatan.

Welber Jardim dan keluarganya 
kemudian pindah ke Brasil ketika dia 
berusia lima tahun  dan sejak saat itu 
dirinya terus berkarier di sepak bola 
Negeri Samba bersama Palmeiras U10 
dan Sao Paulo U17.

Ketika masih aktif bermain, Jesus 
Jardim berposisi sebagai gelandang. 
Selain Persiba Balikpapan, Jesus 
Jardim juga pernah 
bermain untuk 
P e r s e k a b a  
Bandung di Divisi 
U t a m a .  J e s u s  
J a r d i m  j u g a  
pernah bermain 
di Myanmar.

Pada laman 
Soccerway, Jesus 
Jardim tercatat  
bikin tiga gol pada 
musim 2009 ketika 
membela Persiba 
Balikpapan.

P a d a  m u s i m  
tersebut, Persiba 
finis di posisi ke-12 
k l a s e m e n  a k h i r  
I n d o n e s i a  S u p e r  
League. Kalau itu, ada 
n a m a  T a l a o h u  
M u s a f r i ,  A d r i a n  
Trinidad hingga I  
Made Wirawan yang 
membela Persiba.

Jago	Bermain	Futsal
Jika melihat media 

sosial milik Welber 
Jardim, ada hal yang 
cukup menarik. Selain 
pandai bermain sepak 
bola, Welber Jardim juga 
jago memainkan futsal.

S e p a k  b o l a  d a n  
futsal punya irisan yang 
k u a t .  N e y m a r  d a n  

Pemain Sao Paulo, Pilar Timnas Indonesia U-17

WELBER JARDIM
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KESEHATAN ginjal menjadi salah satu 
hal penting yang harus diperhatikan. 
Sebab terganggunya fungsi organ ini 
akan menimbulkan berbagai penyakit, 
salah satunya gagal ginjal kronis.

Bukan hanya pola makan yang 
harus diperhatikan, minuman tertentu 
berperan untuk menjaga kesehatan 
ginjal.

Dikutip dari The Health Site, 
berikut beberapa minuman yang baik 
dikonsumsi saat perut kosong untuk 
membantu ginjal tetap sehat.

1.	Air	Putih
Air putih sangat berperan penting 

untuk fungsi ginjal secara menyeluruh. 
Meminumnya di pagi hari membantu 
membuang racun dan produk limbah 
dari  tubuh untuk mengurangi  
ketegangan pada ginjal.

2.	Air	Lemon
Ketika memulai hari dengan 

campuran segelas air hangat dan 

lemon, bermanfaat untuk membuang 
ra c u n  d a r i  g i n j a l .  Ta k  h a nya  
menyegarkan dan menghidrasi tubuh, 
air lemon juga bisa membantu 
meningkatkan kesehatan ginjal.

Kandungan asam sitrat pada 
lemon, memiliki efek alkali pada tubuh 
yang membantu melindungi ginjal dari 
kerusakan akibat zat asam.

3.	Teh	Hijau
Para pecinta teh perlu memper-

t i m b a n gka n  u n t u k  m e n g ga n t i  
minumannya dengan secangkir teh 
hijau.  Minuman yang dikemas 
dengan kandungan antioksidan ini 
bisa melindungi ginjal dari stres 
oksidatif.

4.	Jus	Apel
Minuman segar yang satu ini bisa 

membantu meningkatkan kesehatan 
ginjal. Sebab jus apel merupakan 
sumber potasium yang penting untuk 
fungsi ginjal.

M i n u m a n  y a n g  k a y a  a k a n  
potasium ini juga bermanfaat untuk 
m e n ga t u r  te ka n a n  d a ra h  d a n  
menyeimbangkan cairan dalam tubuh.

5.	Air	Kunyit
Salah satu ramuan alami yang 

terbuat dari campuran kunyit ini, 
berguna untuk mengobati semua 
jenis penyakit ginjal. Dikemas dengan 
kurkumin, menjadikan ramuan ini 
sebagai sumber antioksidan dan 
memiliki sifat anti inflamasi yang 
baik. Kedua khasiat tersebut sangat 
bermanfaat untuk melindungi ginjal 
dari segala jenis kerusakan.

6.	Air	Kelapa
Air kelapa menjadi sumber 

potasium, magnesium, dan kalsium 
yang baik bagi tubuh. Penelitian telah 
menunjukkan bahwa mengonsumsi 
air kelapa bisa membantu men-
dukung fungsi ginjal. (berbagai 
Sumber)

6 Minuman Tokcer 
yang Bikin Ginjal Sehat

1 2 3 4

5

6
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S u m b e r  m e n g k l a i m  b a h wa  
headset baru dari Meta dan LG 
diperkirakan akan diluncurkan pada 
tahun 2025 dengan banderol harga 
sekitar US$2,000 (atau sekitar Rp30 
juta).

Meta Quest saat ini berharga $999 
(Rp15 juta), jadi kemungkinan besar 
kedua perusahaan akan berinvestasi 
pada perangkat keras yang lebih kuat 
untuk bersaing dengan Apple Vision 
Pro.

Pada saat yang sama, Meta akan 
segera meluncurkan Meta Quest 3 
yang lebih terjangkau seharga $499 
atau setara Rp7,6 juta.(berbagai 
sumber) 

 

telah menghasilkan "kemitraan yang 
lebih luas" dengan anak perusahaan 
LG lainnya.

LG Electronics akan bertanggung 
jawab merakit headset baru tersebut, 
sementara LG Energy dan LG Innotek 
akan memasok baterai dan komponen 
lainnya. Ditambah lagi, layar Micro 
OLED akan dipasok oleh LG Display. 
Artinya, LG akan memiliki pengaruh 
lebih besar terhadap cara pembuatan 
perangkat tersebut.

J ika  Apple  berfokus  untuk 
memberikan pengalaman premium 
dengan headset barunya, Meta 
dikabarkan tertarik pada segmen 
premium dan entry-level.

APPLE, 	 perusahaan teknologi  
ternama asal Amerika Serikat ,  
dilaporkan akan meluncurkan headset 
realitas campuran mereka, Apple 
Vision Pro, pada awal Februari 2024.

Kabar ini mempertegas niat Apple 
yang sebelumnya mengumumkan 
rencananya untuk merilis produk ini 
pada pertengahan tahun 2023.

Berdasarkan laporan dari jurnalis 
teknologi Bloomberg, Mark Gurman, 
p e l u n c u ra n  A p p l e  V i s i o n  P ro  
dijadwalkan pada awal Februari 2024.

Apple diprediksi akan fokus 
memperkenalkan Vision Pro pada 
acara tersebut, tanpa merilis produk 
lain yang tidak terkait.

Apple juga akan memperkenalkan 
software baru untuk Vision Pro yang 
disebut visionOS.

Mark Gurman memprediksi bahwa 
v i s i o n O S  k e m u n g k i n a n  a k a n  
menerima pembaruan pada akhir 
2024, bersamaan dengan pembaruan 
perangkat lunak lainnya seperti iOS 
dan MacOS terbaru.

Disebut-sebut bahwa Apple Vision 
Pro akan memiliki kontrol alami yang 
mengikuti gerakan tangan, mata, dan 
perintah suara.

I n i  b e r t u j u a n  m e m b e r i k a n  
pengalaman pengguna yang nyaman 
saat menjelajahi realitas campuran.

Produk ini pertama kali akan dirilis 
di Amerika Serikat sebelum mungkin 
diperluas ke negara-negara lain.

Harga	dan	spesifikasi
Dengan perkiraan harga mencapai 

3.499 dolar AS atau sekitar Rp54,6 
juta, Apple Vision Pro tidak diragukan 
lagi akan menjadi produk dengan 
harga premium.

S p e s i f i k a s i n y a  m e n c a k u p  
penggunaan dua chipset buatan Apple, 
yaitu chip M2 Ultra dan R1.

Perangkat ini diklaim memiliki 

daya tahan baterai untuk penggunaan 
s e l a m a  d u a  j a m  d a n  d a p a t  
d i p e r p a n j a n g  s a a t  d i i s i  d aya  
menggunakan kabel.

Dengan tanggal peluncuran yang 
mendekat, Apple Vision Pro menjadi 
sorotan utama di dunia teknologi.

Headset AR/VR ini diharapkan 
membawa pengalaman baru dalam 
menggunakan teknologi realitas 
campuran, sementara harganya yang 
tinggi mencirikan sebagai produk 
kelas premium dari Apple.

Sebelumnya diberitakan, Meta tak 
m a u  k e t i n g g a l a n  d a r i  A p p l e ,  
perusahaan milik Mark Zuckerberg itu 
pun berencana merilis teknologi 
headset Augmented Reality/Virtual 
Reality (AR/VR) untuk menyaingi 
Vision Pro. B

Meta	tak	mau	kalah
Meta tak mau kalah setelah Apple 

telah mengumumkan produksi  
headset AR/VR yang diberi nama 
Apple Vision Pro.

Teknologi futuristik itu pun 
membuat perusahaan lain berlomba 
mengembangkan headset AR/VR yang 
serupa.

Dilansir dari 9to5Mac, Meta pun 
berencana menyaingi Apple dalam 
pasar headset pintar tersebut.

Meta memang sudah memiliki 
headset pintar yang diberi nama Meta 
Quest. Namun, headset tersebut tak 
sebanding untuk menjadi kompetitor 
Vision Pro.

Laporan terbaru mengatakan 
bahwa Meta akan bekerja sama dengan 
LG untuk membuat sebuah headset VR 
baru.

Awalnya Meta diyakini hanya 
melakukan pembicaraan dengan LG 
Display, anak perusahaan pemasok 
layar LG.

N a m u n ,  i n f o r m a s i  b a r u  
menunjukkan bahwa kemitraan ini 

APPLE VISION PRO 
SIAP RILIS
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SEJUMLAH kasus bunuh diri di 
kalangan mahasiswa dianggap 
m e m i l i k i  k e t e r k a i t a n  d e n g a n  
fenomena di kalangan mahasiswa saat 
mereka memiliki banyak teman justru 
merasa kesepian. 

Hal tersebut diungkapkan oleh 
D o s e n  D e p a r t e m e n  P s i k o l o g i  
Universitas Brawijaya (UB) Ari Pratiwi 
s a a t  m e n g o m e n t a r i  fe n o m e n a  
banyaknya kasus bunuh diri di 
kalangan mahasiswa.

Ari menjelaskan mahasiswa yang 
melakukan konseling kepada dirinya 
memiliki segudang aktivitas dan 
cukup dikenal aktif terlibat dalam 
kegiatan kemahasiswaan.

"Hal ini menunjukkan bahwa tidak 
selalu tampak memiliki banyak teman 
tidak berarti memiliki hubungan yang 
berkualitas.  Semakin tidak terkoneksi 
dengan orang lain, mahasiswa akan 
rentan mengalami kesepian, yang pada 
akhirnya mempengaruhi kesehatan 
mental mereka. Walaupun saluran 
bersosialisasi saat ini tampak banyak, 
n a m u n  t e r nya t a  t i d a k  s e m u a  
mahasiswa mampu menggunakan 
saluran tersebut," katanya.

Akhir-akhir ini, kata dia,  banyak 
terjadi kasus bunuh diri terutama di 
berbagai kalangan. Hanya saja kasus 
yang beruntun di kalangan mahasiswa 
membuat semua pihak harus lebih 
kritis dan waspada.

"Ada apa di kalangan mahasiswa? 
A p a  y a n g  m e m b u a t  m e r e k a  
melakukan bunuh diri? Di kala 
angkatan yang lebih tua menganggap 
mahasiswa masa kini hidup dalam 
fasilitas yang memadai, tidak sesusah 
angkatan-angkatan pendahulu," kata 
dosen yang saat ini sedang menempuh 
studi di The University of Queensland.

Ari menambahkan, mahasiswa 
masa kini  dianggap memiliki banyak 
k e n y a m a n a n  d a n  k e m u d a h a n  
berkuliah daripada mereka yang dulu 
harus berdemo untuk menuntut 
banyak hal.

Mengapa mereka lalu bisa menjadi 
generasi yang (dianggap) lebih lemah? 
Ari menjelaskan bunuh diri adalah hal 
yang kompleks. Hasil kombinasi dari  
f a k t o r  i n d i v i d u a l  d a n  s o s i a l  
berkontribusi terhadap pemikiran 
bunuh diri dan percobaan bunuh diri.

"Sebuah penelitian systematic 
review tentang resiko bunuh diri di 
kalangan mahasiswa menemukan 
bahwa resiko bunuh diri meningkat 
bila berkorelasi dengan masalah klinis 

dan psikologis, khususnya depresi, 
masalah tidur, secara kualitas maupun 
kuantitas, dan pengalaman traumatis 
atau peristiwa hidup yang penuh 
tekanan," katanya.

Individu yang pernah berusaha 
bunuh diri bisa jadi merasakan 
keputusasaan yang hebat, kesepian 
atau merasa tidak terhubung dengan 
orang lain,tidak memiliki siapa-siapa, 
beban hidup yang dirasakan sendiri 
dan tidak ada tujuan hidup.

Beberapa penelitian dari negara 
lain juga menambahkan faktor 
hubungan dengan orangtua/keluarga, 
masalah akademik dan masalah 
ekonomi sebagai faktor risiko bunuh 
diri.

Memasuki dunia perkuliahan, 
mungkin saja berarti harus bersikap 
lebih dewasa, memasuki situasi baru 
dimana teman mungkin tidak mudah 
dijangkau, sementara teman lama 
sudah sibuk dengan kegiatan masing-
masing di tempat yang berbeda pula. 
Di fase ini, mahasiswa dapat merasa 
kesepian dan depresi.  

Masalah akademik yang mungkin 
timbul juga turut berperan dalam 
meningkatnya resiko bunuh diri. 
Misalnya mahasiswa yang memiliki 
kebutuhan berprestasi  t inggi ,  
cenderung rentan terhadap kegagalan. 
K e t i k a  m e r a s a  s u d a h  
mengusahakan yang terbaik 
namun hasil tidak sesuai 
harapan dan tidak 
memiliki resiliensi, 
m a k a  m a h a s i s w a  
rentan mengalami 
s t r e s s  b a h k a n  
depresi.

P e n g a l a m a n  
buruk sebelumnya 
p u n  m e m i l i k i  
s u m b a n g a n  
p e n g a r u h  p a d a  
m e m b u r u k n y a  
kesehatan mental 
mahasiswa. Efek 
bullying di tingkat 
p e n d i d i k a n  
sebelumnya seakan 
terakumulasi  d i  
tingkat pendidikan 
tinggi ini.

Misalnya pada 
s i s w a  k o r b a n  
bullying di Tingkat 
S M P  a t a u  S M A ,  
mereka mengalami 
k e s u l i t a n  u n t u k  
b e r s o s i a l i s a s i  d a n  

pengasuhan yang keras dikaitkan 
dengan peningkatan gejala agresi fisik 
remaja awal, agresi sosial dan 
keinginan bunuh diri pada remaja laki-
laki. Lebih lanjut, perbedaan gender 
dalam perilaku bunuh diri telah 
dilaporkan secara global. 

Perempuan memiliki tendensi 
lebih tinggi untuk melakukan bunuh 
d i r i ,  n a m u n  l a k i - l a k i  l e b i h  
berkomitmen untuk melakukan bunuh 
diri. WHO (2018) mengestimasi 
setidaknya 15 bunuh diri per 100.000 
laki-laki dan 8 kasus bunuh diri per 
100.000 perempuan terjadi secara 
global. (Bisnis)

bekerjasama dengan orang lain.  
Mereka cenderung mengalami trust 
issue dan harga diri yang rendah 
sehingga enggan melibatkan diri 
dalam kehidupan sosial mahasiswa 
pada umumnya.

Sekali lagi, efek bullying tidak 
selalu berakibat langsung, namun efek 
y a n g  b e r k e p a n j a n g a n  d a p a t  
menimbulkan masalah mental di 
kemudian hari. Siswa yang menjadi 
korban bullying memiliki kemung-
kinan lebih tinggi melakukan bunuh 
diri daripada yang tidak pernah 
mengalami bullying.

Penelitian di Kanada menunjukkan 

FENOMENA DI KALANGAN MAHASISWA, 
KESEPIAN DI TENGAH KERAMAIAN



Realisasi	Baru	'Seuprit'		...	(dari	Hal	1)

KEMENTERIAN Energi dan Sumber 
Daya Mineral (ESDM) mewajibkan 
konsumen Liquefied Petroleum Gas 
(LPG) bersubsidi tabung 3 kilo gram 
(kg) untuk melakukan pendaftaran 
terlebih dahulu di Pangkalan LPG 
resmi Pertamina terhitung mulai 1 
Januari 2024.

Pasalnya, mulai 1 Januari 2024 ini 
LPG 3 kg hanya berlaku bagi warga 
yang sudah terdata. Warga harus 
m e n d a f t a r k a n  N o m o r  I n d u k 
Kependudukan (NIK) sesuai dengan 
Kartu Tanda Penduduk (KTP).

Direktur Jenderal Minyak dan Gas 
Bumi Kementerian ESDM Tutuka 
Ariadji mengatakan, hal ini dilakukan 
agar penyaluran LPG 3 kg menjadi 
lebih tepat sasaran.Meski demikian, 
Tutuka menyebut, jumlah NIK yang 
terdaftar di pangkalan LPG baru 
sekitar 31,5 juta NIK.  Padahal, 
b e r d a s a r k a n  d a t a  Pe n s a s a ra n 
P e r c e p a t a n  P e n g h a p u s a n 
Kemiskinan Ekstrem (P3KE) yang 
menjadi basis penerima LPG 3 kg, 
jumlahnya sebanyak 189 juta NIK.

"Per 31 Desember 2023, jumlah 
p e n g g u n a  ya n g  t e r c a t a t  t e l a h 
melakukan transaksi sebesar 31,5 
juta NIK di mana 24,4 juta NIK 
merupakan konsumen data P3KE dan 
7,1 juta NIK merupakan konsumen on 
d e m a n d ,"  t u t u r  Tu t u k a  d a l a m 
Konferensi Pers di Jakarta, Rabu 
(3/1/2024).

Tutuka memerinci bahwa kon-
sumen yang berhak menggunakan 
LPG 3 kg antara lain adalah rumah 
tangga sasaran, usaha mikro sasaran, 
nelayan sasaran, dan petani sasaran.

Ia pun menegaskan bagi masya-
rakat yang ingin membeli LPG 3 kg 
untuk dapat melakukan registrasi ke 
Pertamina terlebih dahulu. Pasalnya, 
a p a b i l a  t i d a k  t e r d a f t a r,  m a k a 
pembelian LPG 3 kg tidak akan 
dilayani.

" Pe l a k s a n a a n  t ra n s f o r m a s i 
subsidi ini, kita canangkan tahun ini. 
Bagi yang belum terdaftar tidak bisa 
membeli, kecuali mendaftar dulu, ada 
proses pendaftaran, mohon Per-
tamina fasilitasi ini sampai semuanya 
terdaftar," kata Tutuka.

Dia menjelaskan,  kewajiban 
pendaftaran bagi konsumen peng-
guna LPG 3 kg karena memper-
timbangkan beberapa hal. Misalnya, 
memper-timbangkan penjualan LPG 
non-public service obligation (non-
PSO) atau non-subsidi yang semakin 
lama semakin mengecil, sementara 
penjualan LPG PSO semakin lama 
semakin besar.

Berdasarkan paparan Tutuka, 
dari tahun 2020-2022, realisasi 
volume LPG PSO terus mengalami 
peningkatan rata-rata sebesar 4,5%, 
sedangkan realisasi LPG Non PSO 
rata-rata mengalami penurunan 
sebesar 10,9%. Adapun untuk tahun 
i n i ,  p e m e r i n t a h  s e n d i r i  t e l a h 
menyiapkan alokasi sebanyak 8,03 
Juta  Metrik  Ton Gas  LPG 3  Kg 
bersubsidi.

" I t u  m e m b u a t  k a m i  s e m u a 
berpikir keras mengapa ini yang 
terjadi, karena ini akan mendorong 
apa yang disebut dengan oplosan di 

l a p a n g a n ,  u n t u k  i t u  k a m i 
mengupayakan untuk bisa terjadi 
semaksimal mungkin LPG PSO itu 
untuk masyarakat ,  dengan i tu 
ko n s e k u e n s i nya  t ra n s f o r m a s i 
subsidi ke orang adalah salah satu 
keharusan," kata dia.

Kementerian Energi dan Sumber 
Daya Mineral (ESDM) mengakui 
mewaspadai masih adanya warung 
a t a u  t o k o  p e n j u a l  g a s  y a n g 
mengabaikan aturan penjualan LPG 
3  k g  s a a t  i n i .  Ya k n i  d e n g a n 
membiarkan pembelian tabung gas 
melon tanpa menyertakan KTP dan 
KK.

O l e h  k a r e n a n y a ,  D i r e k t u r 
Jenderal Migas Kementerian ESDM 
T u t u k a  A r i a d j i  m e m i n t a  P T 
Pe r t a m i n a  Pa t ra  N i a g a  u n t u k 
mengawasi langsung transaksi LPG 3 
kg di tingkat sub penyalur resmi atau 
pengecer.

"Pasti ada yang terjadi seperti itu. 
Kita akan minta bantuan Pertamina 
untuk mengawasi hal itu. Jadi itu 
jangan terjadi lagi lah. Kalau untuk 
pengecer memang Pertamina baru 
melaksanakan kan. Jadi masih proses 
transisi," ujarnya di Kantor Ditjen 
Migas Kementerian ESDM, Jakarta 
Rabu (3/1/2024).

Menimpali  arahan tersebut , 
Corporate Secretary PT Pertamina 
P a t r a  N i a g a  I r t o  G i n t i n g 
menegaskan, pembelian LPG 3 kg 
baik di pangkalan resmi Pertamina 
atau agen penyalur wajib melalui 
sistem merchant apps dengan turut 
membawa KTP. "Harusnya enggak 
bisa (beli LPG 3 kg tanpa KTP). 
Nanti kita coba lihat ya, nanti kita 
evaluasi, titiknya di mana (yang 
masih belum sesuai ketentuan) 
nanti dicek," kata Irto. 

Dari tahun 2020 hingga 2022, 
realisasi volume LPG PSO terus 
meningkat rata=rata sebesar 4,5%. 
Sedangkan realisasi LPG non-PSO 
rata-rata mengalami penurunan 
sebesar 10,9%.

D i r e k t u r  L o g i s t i k  & 
Infrastruktur PT Pertamina, Alfian 
Nasution mengatakan penyaluran 
LPG 3 kg dapat dideteksi secara 
d i g i t a l .  A r t i nya ,  p e l a n g g a r a n 
sedikit apa pun dapat dideteksi 
d e n g a n  m u d a h . " I n i  s i s t e m 
digitalisasi jadi gampang tracing. 
J a d i ,  p a n g k a l a n  y a n g  t i d a k 
m e l a k s a n a k a n  y a n g  k a m i 
i n s t r u k s i k a n ,  i t u  l a n g s u n g 
terdeteksi ,"  kata  Alf ian dalam 
konferensi pers, di Kantor Ditjen 
Minyak dan Gas, Rabu (3/1/2023).

Sanksi yang diberikan untuk 
agen dan pangkalan yang nakal 
adalah penutupan usaha."Apabila 
dia juga menjual tanpa NIK, itu 
ga mp a n g  terdeteksi  da n  a ka n 
ditindak tegas dari Pertamina. Bagi 
a g e n  d a n  p a n g k a l a n  y a n g 
melakukan pelanggaran dan itu 
pasti kita tutup," ungkapnya.

Saat ini, Pertamina mempunyai 
subpenyalur atau pangkalan LPG 
sebanyak 253.384 yang tersebar di 
411 kabupaten/kota.  Sebanyak 
2 5 2 . 3 8 1  p a n g k a l a n  a t a u  9 9 , 4 
persen siap melakukan transaksi 
subsidi tepat sasaran. Pendataan 
pengguna LPG 3 kg di pangkalan 
masuk dalam s istem berbasis 
website (merchant apps).

DPR	Ingatkan	Dampak	Negatifnya
Terkait proses registrasi pem-

belian yang telah dilaksanakan per 1 
Maret 2023, Ketua Komisi VII DPR RI 
Sugeng Suparwoto mencatat masih 
adanya sejumlah evaluasi dalam 
program pembelian LPG 3 kg. Pasal- 
nya, Sugeng mencermati, dari total 
alokasi subsidi LPG 3 kg sebesar 8 juta 
metrik ton (MT) pada APBN 2023, 
tingkat kebocorannya masih sangat 
tinggi hingga menyentuh 40 persen. 

"Subsidi itu kan untuk orang 
miskin. Hanya saja selama ini kita 
akui ketidak tepat sasarannya sangat 
tinggi. Bahkan mencapai angka di 
atas 35 persen, kalau tidak salah 37-
40 persen tidak tepat sasaran," ujar 
Sugeng. Menurut dia, tabung gas 
melon saat ini sudah jadi kebutuhan 
pokok bagi warga kelas menengah 
bawah untuk masak memasak. Oleh 
karenanya, ia sepakat pembatasan 
pembelian LPG 3 kg harus betul-betul 
tepat sasaran bagi konsumen sesuai 
skema by name by address. 

"Kalau dilaksanakan kapan, saya 
m e n y a r a n k a n  h a r u s  m e l a l u i 
sosialisasi yang masif dulu. Supaya 
masyarakat yang memang berhak 
tidak terhambat gara-gara, misalnya, 
t idak punya KTP,  t idak mampu 
menunjukan KTP dan sebagainya. 
Sehingga tidak perlu menimbulkan 
d i n a m i k a  y a n g  t i d a k  p e r l u ," 
ungkapnya. 

Kategori konsumen LPG 3 kg 
sesuai data KTP jadi suatu kewajiban 
mutlak. Sehingga ia menyarankan 
perlunya kategorisasi data konsumen 
t idak mampu yang mel ibatkan 
kolaborasi lintas instansi. Di sisi lain, 
ia juga melihat sosialisasi pembelian 
L P G  3  k g  p e r  1  J a n u a r i  2 0 2 4 
cenderung belum masif.  

"Jadi kalau mau dimulai per 1 
Januari 2024, pertanyaannya apakah 
sosialisasi masif sudah dilakukan? 
Kalau belum, saya kira kita khawatir 
terjadi tidak optimal gara-gara itu," 
kata Sugeng.

Sugeng melihat proses pemilahan 
konsumen by name by address 
merupakan sesuatu yang telah 
dilakukan untuk penyaluran program 
bansos lain, namun cenderung belum 
optimal. Sehingga ia mendesak untuk 
dicarikan mekanisme yang betul-
betul tepat sasaran. 

" I n i  m e m a n g  d i p e r l u k a n 
kerjasama intensif antar pemangku 
ke p e n t i n ga n .  D e s a ,  ke l u ra h a n , 
mustinya punya data valid tentang 
masyarakat yang memang berhak, 
agar tetap aktual. Karena faktanya 
tadi, ketidaksadarannya tinggi sekali, 
bahkan sampai 40 persen," tuturnya.

Berdasarkan Undang-undang 
(UU) Nomor 30 Tahun 2007 tentang 
E n e r g i ,  s u b s i d i  e n e r g i  h a n y a 
d i b e r i k a n  k e p a d a  g o l o n g a n 
masyarakat  miskin.  Sedangkan 
m e n g a c u  P e r a t u r a n  P r e s i d e n 
(Perpres) 104/20227, subsidi LPG  
tabung 3 kg diberikan kepada rumah 
tangga dan usaha mikro.

Beleid yang mengatur penyaluran 
LPG  3 kg tersebut perlu penyem-
purnaan agar bisa tepat sasaran. 
Seperti pada Perpres 104/2007, 
regulasi ini belum mengatur perihal 
pembatasan golongan rumah tangga 
yang miskin dan rentan. (wid,rls, 
ist,ant/dya)
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ACEH
Bright gas 5,5 kg: Rp94.000
Bright Gas 12 kg/Elpiji 12 kg: Rp194.000
--------------------------------------------------------------
SUMATERA	BARAT
Bright gas 5,5 kg: Rp94.000
Bright Gas 12 kg/Elpiji 12 kg: Rp194.000
--------------------------------------------------------------
RIAU
Bright gas 5,5 kg: Rp94.000
Bright Gas 12 kg/Elpiji 12 kg: Rp194.000
--------------------------------------------------------------
KEPULAUAN	RIAU
Bright gas 5,5 kg: Rp94.000
Bright Gas 12 kg/Elpiji 12 kg: Rp194.000
--------------------------------------------------------------
JAMBI
Bright gas 5,5 kg: Rp94.000
Bright Gas 12 kg/Elpiji 12 kg: Rp194.000
--------------------------------------------------------------
SUMATERA	SELATAN
Bright gas 5,5 kg: Rp94.000
Bright Gas 12 kg/Elpiji 12 kg: Rp194.000
--------------------------------------------------------------
BANGKA	BELITUNG
Bright gas 5,5 kg: Rp97.000
Bright Gas 12 kg/Elpiji 12 kg: Rp202.000
--------------------------------------------------------------
LAMPUNG
Bright gas 5,5 kg: Rp97.000
Bright Gas 12 kg/Elpiji 12 kg: Rp202.000
--------------------------------------------------------------
BANTEN
Bright gas 5,5 kg: Rp90.000
Bright Gas 12 kg/Elpiji 12 kg: Rp192.000
--------------------------------------------------------------
DKI	JAKARTA
Bright gas 5,5 kg: Rp90.000
Bright Gas 12 kg/Elpiji 12 kg: Rp192.000
--------------------------------------------------------------
JAWA	BARAT
Bright gas 5,5 kg: Rp90.000
Bright Gas 12 kg/Elpiji 12 kg: Rp192.000
--------------------------------------------------------------
JAWA	TENGAH
Bright gas 5,5 kg: Rp90.000
Bright Gas 12 kg/Elpiji 12 kg: Rp192.000
--------------------------------------------------------------
DI	YOGYAKARTA
Bright gas 5,5 kg: Rp90.000
Bright Gas 12 kg/Elpiji 12 kg: Rp192.000
--------------------------------------------------------------
JAWA	TIMUR
Bright gas 5,5 kg: Rp90.000
Bright Gas 12 kg/Elpiji 12 kg: Rp192.000
--------------------------------------------------------------
BALI
Bright gas 5,5 kg: Rp90.000
Bright Gas 12 kg/Elpiji 12 kg: Rp192.000
--------------------------------------------------------------
NTB
Bright gas 5,5 kg: Rp90.000
Bright Gas 12 kg/Elpiji 12 kg: Rp192.000
--------------------------------------------------------------
KALIMANTAN	BARAT
Bright gas 5,5 kg: Rp97.000
Bright Gas 12 kg/Elpiji 12 kg: Rp202.000
--------------------------------------------------------------
KALIMANTAN	SELATAN
Bright gas 5,5 kg: Rp97.000
Bright Gas 12 kg/Elpiji 12 kg: Rp202.000
--------------------------------------------------------------
KALIMANTAN	UTARA
Bright gas 5,5 kg: Rp107.000
Bright Gas 12 kg/Elpiji 12 kg: Rp229.000
--------------------------------------------------------------
SULAWESI	SELATAN
Bright gas 5,5 kg: Rp94.000
Bright Gas 12 kg/Elpiji 12 kg: Rp194.000
--------------------------------------------------------------
SULAWESI	UTARA
Bright gas 5,5 kg: Rp97.000
Bright Gas 12 kg/Elpiji 12 kg: Rp202.000
--------------------------------------------------------------
SULAWESI	UTARA
Bright gas 5,5 kg: Rp97.000
Bright Gas 12 kg/Elpiji 12 kg: Rp202.000
--------------------------------------------------------------
MALUKU
Bright gas 5,5 kg: Rp117.000
Bright Gas 12 kg/Elpiji 12 kg: Rp249.000
--------------------------------------------------------------
PAPUA
Bright gas 5,5 kg: Rp117.000
Bright Gas 12 kg/Elpiji 12 kg: Rp249.000.

Harga terbaru LPG non PSO 
dikutip dari situs resmi Pertamina:
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Kementerian Kesehatan Palestina 
dan Perhimpunan Bulan Sabit Merah 
Palestina (PRCS), seperti dikutip Al 
Jazeera, mencatat setidaknya ada 
22.185 korban tewas, termasuk 
sekitar 9.100 anak-anak dan 6.500 
wanita.Korban luka-luka melebihi 
57.035 orang, termasuk 8.663 anak-
a n a k  d a n  6 . 3 2 7  p e r e m p u a n . 
S e t i d a k n y a  7 . 0 0 0  w a r g a  j u g a 
dilaporkan hilang di Gaza.

Sementara di Tepi Barat, tercatat 
324 orang tewas, termasuk sekitar 83 
anak-anak dan lebih dari 3.800 di-
laporkan luka-luka.Sementara jumlah 
korban di Israel kembali direvisi. Korban 
tewas pada serangan Hamas 7 Oktober 
lalu berubah dari 1.400 menjadi 1.139 
orang. Sebanyak 173 tentara terbunuh 
dan 965 luka-luka.

Setidaknya total 85 jurnalis telah 
terbunuh sejak perang Israel-Gaza 
dimulai pada 7 Oktober. Menurut 
Komite Perlindungan Jurnalis (CPJ) 
dan Federasi Jurnalis Internasional 
(IFJ), sebanyak 78 jurnalis Palestina, 3 
jurnalis Lebanon, dan 4 jurnalis Israel 
telah terbunuh. 200 Warga Palestina 
Tewas dalam 24 Jam, Ribuan Pelajar 
Terbunuh

Pasukan Israel melancarkan 15 
serangan dan menewaskan 207 warga 
Palestina dan melukai 338 orang 
dalam 24 jam terakhir di Gaza. Data ini 
disampaikan Kementerian Kesehatan 
Palestina.

Sementara Kementerian Pen-
didikan Palestina mengatakan bahwa 
4.156 siswa telah tewas dalam perang 
Israel yang sedang berlangsung di 
Gaza. Setidaknya 381 sekolah juga 
telah dibom atau dirusak.

Jumlah total warga Palestina yang 
terbunuh di Gaza sejak 7 Oktober kini 
mencapai 22.185 orang. Setidaknya 
57.000 orang terluka.Selain itu, lebih 
dari 320 warga Palestina juga telah 
dibunuh di Tepi Barat yang diduduki 
oleh pasukan dan pemukim Israel 
sejak 7 Oktober.

Ribuan warga Palestina juga 
dikatakan kembali ke utara Gaza 

GAZA-Pejabat Amerika Serikat (AS) 
dan menteri kontroversial Israel 
terlibat cekcok soal seruan eksodus 
massal warga Palestina dari Jalur 
Gaza/ Diketahui hal itu dilontarkan 
dua menteri Israel dalam kabinet 
pemerintahan Perdana Menteri (PM) 
Benjamin Netanyahu. 

K e d u a  m e n t e r i  I s r a e l  i t u 
menyerukan bahwa warga Palestina 
harus didorong untuk pindah dari 
Jalur Gaza. Selain itu juga agar para 
pemukim Yahudi kembali menempati 
daerah kantong Palestina tersebut.

Menteri Keamanan Nasional Israel 
Itamar Ben-Gvir mengecam Amerika 
Serikat (AS). Ia membalas sekutu 
dekat Tel Aviv itu karena mengkritik 
pernyataannya untuk mendorong 
semua warga Gaza keluar dari wilayah 
Palestina.

"Amerika Serikat adalah teman 
terbaik kami, tapi pertama-tama kami 
akan melakukan yang terbaik untuk 
N e ga ra  I s ra e l ,"  ka t a nya  d a l a m 
pernyataan yang dimyat AFP, Rabu 
(3/1/2024).

"Migrasi ratusan ribu orang dari 
Gaza akan memungkinkan penduduk 
(Israel) untuk kembali ke rumah dan 
hidup dalam keamanan dan akan 
melindungi tentara IDF (Israel)," tulis 
menteri sayap kanan tersebut di X.

Jawaban itu  muncul  setelah 
Departemen Luar Negeri AS meng-
kritik seruannya untuk melakukan 
perpindahan penduduk Gaza. Ia 
disebut Gedung Putih telah melakukan 
tindakan yang "menghasut dan tidak 
bertanggung jawab".

Washington bahkan memanggil 
Ben-Gvir dan Menteri Keuangan 
Bezalel Smotrich. Keduanya juga 
sempat menyerukan agar "pemukim 
Israel kembali ke Gaza" dan penduduk 
Palestina di wilayah tersebut untuk 
pergi."Gaza adalah tanah Palestina dan 
akan tetap menjadi tanah Palestina," 
kata Departemen Luar Negeri AS.

"Ini adalah masa depan yang kita 
cari, demi kepentingan Israel dan 
Palestina, kawasan sekitarnya, dan 
dunia," tegas pernyataan AS lagi.

Menalsir AFP, dalam aturannya, 
Mmengusir warga sipil saat terjadi 
konflik atau menciptakan kondisi 
tidak layak huni yang memaksa 
mereka meninggalkan negara tersebut 
m e r u p a k a n  ke j a h a t a n  p e ra n g . 
Mayoritas dari 2,4 juta penduduk Gaza 
te r p a ks a  m e n i n g ga l ka n  r u m a h 
mereka akibat pertempuran selama 
hampir tiga bulan antara militan 
Hamas dan Israel.

Sementara itu ,  Kementerian 
Kesehatan di  Gaza mengatakan 
setidaknya 22.185 orang tewas dalam 
serangan Israel. Sebagian besar wanita 
dan anak-anak.Pertempuran tersebut 
meletus setelah serangan Hamas pada 
7 Oktober yang menewaskan sekitar 

1 .140 orang .  Hamas menyebut 
s e r a n g a n  i t u  s e b a g a i  b a l a s a n 
penyerbuan Al-Aqsa di awal 2023 dan 
pendudukan Israel di Palestina.

Wakil	Pemimpin	Hamas	Tewas 
Di sisi lain, dalam serangan terbaru 

Israel dikabarkan menewaskan Saleh 
al-Aruri, wakil ketua gerakan Hamas. 
Serangan ini terjadi di markas sekutu 
H a m a s ,  H i z b u l l a h ,  d i  B e i r u t 
S e l a t a n . D i l a n s i r  A F P,  R a b u 
(3/1/2024) Hamas mengkonfirmasi 
kematian Aruri, yang menurut media 
pemerintah Lebanon terjadi dalam 
serangan pesawat tak berawak Israel. 
Serangan itu disebut menewaskan 
total enam orang.

Disebutkan serangan itu menandai 
peningkatan perang hampir tiga bulan 
di Gaza antara Hamas dan Israel. Aruri, 
salah satu ahli strategi militer utama 
Hamas, adalah pejabat senior pertama 
yang terbunuh dalam perang.

Terjadi baku tembak lintas batas 
secara rutin di perbatasan selatan 
Lebanon antara pasukan Israel dan 
Hizbullah.Ketika ditanya tentang 
serangan di Beirut, militer Israel 
m e n g a t a k a n  p i h a k n y a  " t i d a k 
mengomentari laporan media asing,"

Seorang pejabat keamanan tingkat 
tinggi di Lebanon mengatakan kepada 
AFP bahwa Aruri dibunuh bersama 
pengawalnya. Pejabat keamanan 
lainnya mengkonfirmasi informasi 
yang sama, menambahkan bahwa dua 
lantai gedung yang menjadi sasaran 
dan satu mobil rusak.

Hamas kemudian mengonfirmasi 
kematian tersebut di saluran TV 
resminya, dengan mengatakan Aruri 
terbunuh dalam "serangan Zionis yang 
berbahaya".

Dalam informasi terbaru, jumlah 
korban tewas dalam perang ini terus 
bertambah.Kini lebih dari 200 warga 
Palestina terbunuh dalam 24 jam. Se-
banyak 15 orang tewas dalam serangan 
Israel terhadap sebuah rumah di Deir 
el-Balah di Gaza tengah dan setidaknya 
5 warga Palestina di Tepi Barat.

setelah beberapa pasukan Israel 
mundur dari wilayah tersebut."Orang-
orang di sini duduk dan tidur di atas 
puing-puing dimana bau darah dan 
kematian tersebar dimana-mana," 
kata seorang warga wanita setelah 
kembali ke wilayah tersebut.

“ B a nya k  p e m b a n t a i a n  te l a h 
d i l a k u k a n  d i  s i n i .  K e t a h a n a n 
masyarakat di sini akan selalu lebih 
kuat daripada tentara pendudukan."

Meskipun kekurangan makanan 
dan air bersih, seorang perempuan 
lain mengatakan dia tidak akan pernah 
meninggalkan Gaza utara. "Saya tidak 
akan pernah meninggalkan tanah, 
rumah, dan keluarga saya meskipun 
m e n d e r i t a , "  k a t a n y a . ( a f p , a l 
jazeerah,reuters/dya)

Gara-gara Gaza, 
Hubungan Israel-AS Memanas

Gedung	milik	Hamas	di	pinggiran	selatan	Beirut	hancur	diserang	oleh	Israel	pada	tanggal	2	Januari	2024	yang	dikabarkan	
menyebabkan	tewasnya	salah	satu	pemimpin	Palestina	Saleh	al-Arouri	dan	enam	orang	lainnya	tewas.(Getty)

PUTUS HUBUNGAN 
DIPLOMATIK 
DENGAN ISRAEL

Memanggil duta besarnya di Israel 
guna berkonsultasi terkait keadaan 
yang terjadi

TURKI

---------------------------------------------------

Menarik duta besarnya dari Israel. 
Meminta dubes Israel di negaranya 
untuk menjauh sebagai bentuk 
protes.

YORDANIA

---------------------------------------------------

Memutus hubungan diplomatik 
dengan Israel, dilakukan atas dasar 
kecaman terhadap serangan Israel 
ke Jalur Gaza.

BOLIVIA

---------------------------------------------------

Memulangkan dubesnya dengan 
alasan Israel melakukan pelanggaran 
hukum kemanusiaan internasional 
yang tidak bisa diterima.

KOLOMBIA

---------------------------------------------------

Menarik dutabesarnya untuk mem-
bahas isu pelanggaran hukum ke-
manusiaan yang dilakukan Israel.

CHILi


